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LA MUERTE ES UNA REALIDAD 
Por Marcial Escolástico Aldana Cordero 

 
ESTAMOS CELOSOS DE LA MANERA EN LA QUE ESTÁN FELICES SIN 
NOSOTROS, USTEDES SON NUESTROS ÁNGELES, SIEMPRE ESTARÁN EN 
NUESTROS CORAZONES.  
 
FULGENCIO PADILLA, PADRE MANUEL BENJUMEA DUQUE, EVER 
GALEANO, CLARA ANDRADE, MERY CARDONA, EL PAPÁ DE NUESTRA 
QUERIDA MARTHA VILLADIEGO FRANCISCO VILLADIEGO, EL PAPA DE 
ARLY, VÍCTOR LUNA, NUESTRO QUERIDO MARCOS CORRALES, EL 
ESPOSO DE NUESTRA PROFE HERMINIA, RODOLFO FLÓREZ LEÓN. LA 
MAMÁ DE NUESTRA AMIGA LESVIA, HILDA PÁEZ DE MADERA, EL HERMANO 
DE NUESTRO COMPAÑERO WILSON NIEVES.  
 
A TODOS ELLOS DIOS LOS TENGA EN SU SANTO REINO. 
 
Hoy esto no lo hago como un homenaje, porque nunca he estado de 
acuerdo cuando la persona ya no está y no lo puede disfrutar, los 
reconocimientos se hacen en vida, donde uno pueda decir gracias, 
donde uno sepa que lo admiran por algo, hoy sencillamente quiero 
darles las gracias a todos estos ángeles por ser parte de mi historia, y 
como siempre me ha gustado escribir tomé papel y lápiz y pensé en el 
tema: LA MUERTE ES UNA REALIDAD. El cual quiero compartir con 
ustedes y dejarles muy adentro de su corazón, que la palabra 
REALIDAD es lo importante en estas cortas líneas que te ayudarán a 
entender lo que a veces no entendemos (LUTO), y nos quedamos 
como preguntándole al tiempo tantos interrogantes que nunca van a 
tener una repuesta concreta. 
   
La vida es un una incógnita con una realidad imposible de eludir (LA 
MUERTE) Para la cual no estamos preparados, nos programamos 
para todos y menos para este día aunque sabemos que es una realidad 
por la que todos tenemos que pasar; hoy estamos con el corazón 
arrugado y lleno de miles de sentimientos encontrados, nuestros 
amigos, compañeros, familiares, esposos ya les toco partir a ese 
paraíso terrenal al lado de nuestro Dios, a ese lugar donde nos están 
cuidando todos los días, donde están tranquilos llenos de mucha paz 
iluminados con esa luz tan blanca e impecable con un brillo que aunque 
lo veas de frente no molesta, donde caminan entre nubes que al pisar 
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parecen algodones, donde todo es maravilloso ya ellos están en un 
lugar muy especial así Dios lo quiso y están bajo su manto santo.   
 
Sé que no es fácil olvidar y conseguir consuelo; pero cuando 
recordamos lo mejor de ellos sus sonrisas, sus jocosidades, su 
humildad, su compañerismo, sus entregas, sus responsabilidades, el 
amor que compartieron, los que eran grandes colaboradores que le 
daban la mano a quiénes lo necesitaran, los que cada día se ganaban 
un amigo más por su manera de ser, los padres que dieron todo a sus 
hijos que siempre estuvieron en todos sus procesos, los que 
demostraron ser grandes personas.  
 
¡Así tenemos que recordarlos! 
 
Lo malo quedó atrás, todos los seres humanos tenemos errores el 
tiempo nos ayudará a curar nuestras heridas e incluso a aceptar sus 
muertes, pensar que son nuestros ángeles, esos ángeles que nos 
brindaron muchas cosas buenas y que aunque no estén presente lo 
más importante es que cada uno de nosotros en un pedacito de nuestro 
corazón tengamos nuestros ángeles y siempre recordarlos y por qué 
no agradecerles por hacer parte de nuestra historia, por todos esos 
buenos momentos compartidos esos momentos nunca se olvidan 
siempre los vamos a recordar por cualquier detalle, una  canción, un 
lugar, una fecha especial siempre están allí con nosotros así pasen 
muchos años, así entendamos que la muerte de un ser querido es muy 
doloroso la muerte hace parte de nuestras vidas así lo hizo nuestro 
Dios y solo él sabrá sus razones.  
 
Todos nuestros fallecidos de una u otra forma pasaron por nuestra vida 
y nos dejaron una luz que ha de resplandecer en nuestras almas por 
una eternidad. 
    
Desde hoy y todos los días, digámosles a nuestros familiares, amigos, 
compañeros cuanto los queremos, cuanto son importantes para 
nosotros, brindémosle la ayuda cuando lo requieran, brindemos 
nuestra humildad por doquier, seamos mejores seres humanos, demos 
lo mejor de cada uno, brindemos una sincera amistad llena de mucho 
amor, de aprecio. En la vida hay más momentos malos que buenos la 
vida no es fácil aprovechémosla al máximo, saquemos lo mejor de ella.  
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Pienso que la vida es como un libro en blanco donde cada uno de 
nosotros todos los días escribimos nuestra página y de ella depende 
cómo la queremos escribir. Empecemos ya dale un abrazo al que 
tienes al lado dile lo bueno que piensas de él, dale tu bendición, si es 
tu pareja dile lo que admiras de él o ella, sus fortalezas dale un besote 
no te de pena, abraza a tus hijos y diles en voz alta hijo te amo 
igualmente ustedes hijos díganselo a sus padres. Pidamos perdón si 
hay que hacerlo, a veces discutimos por tonterías que no vale la pena, 
¿cierto?, lo más importante en la vida es la familia. 
 
Uyyyy que rico se siente y solamente los estoy invitando a que lo hagan 
¿cómo se sentiría hacerlo personalmente?, empieza hoy ya dile algo 
al que tengas al lado; así se extrañen y digan ¿oye y a este o esta que 
le pasó?, yo lo he experimentado con mis amigos en wasap les he 
dicho te quiero mucho, los aprecios mucho y estoy más que seguro 
que, aunque son hombres entienden el sentimiento de estas frases que 
son llenas de sinceridad, mas no de mariconadas.  
 
Comprobémoslo vamos todos sin pena abracémonos, brindemos 
nuestro cariño y afecto a los demás. 
 

A la una a las dos y a las tres. 
 
Dejo un espacio para que se abracen y expresen sus sentimientos 
cierren los ojos por un momento y piensen a cuantas personas te 
gustaría decirles tantas cosas que nunca les has dicho por cualquier 
razón sea la que sea, trasladen su mente a un lugar lleno de mucha 
paz, de mucha armonía, sientan el sonar de las olas, la brisa del mar, 
abran los ojos despacio e imagínense en esa playa donde estaban, un 
atardecer donde el sol se va ocultando como metiéndose en el mar y 
lentamente abran sus ojos.  
 

¡Sé que se sintieron bien! ¿cierto? 
 
 
A los amigonianos y amigos les mando un abrazo inmenso lleno de 
mucho aprecio, a todos, en especial a los familiares de nuestros 
ángeles amigonianos un abrazo gigante desde lo más profundo de mi 
corazón.  
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A nuestros ángeles quiero que sepan que Nunca les diré Adiós, porque 
un Adiós significa Irse e irse significa olvidar. Por siempre los llevaré 
en mi recuerdo y en un lugar muy especial en mi corazón, y estoy 
seguro que cada uno de los amigonianos también sentirán lo mismo. 
   
Hay una reflexión que me llama mucho la atención donde una abuelita 
de la tercera edad decía cuando se despedía de sus familiares o 
amigos. NOS VEMOS EN LA CUARTA EDED, y al irse todos quedaban 
pensando que es eso de la cuarta edad. No hay nada más sabio que 
un viejito (a): La cuarta edad es el tiempo que vivimos en la memoria 
de los que nos han querido, cómo éramos, qué sueños conquistamos, 
su forma de ser, que legado dejó, cuál era su principal Jobi, siempre 
existirá alguien que le cuente a otra persona de lo que fuimos siempre 
más allá del tiempo seguiremos viviendo y nunca moriremos. 
 
Yo le agregaría que cultivemos en los demás el legado de la humildad 
porque con ella seremos grandes seres humanos y los grandes seres 
humanos dejamos huellas imborrables como lo han hecho los grandes 
científicos los grandes músicos que por muchos años que transcurran 
siempre están presentes, aunque no lo estén físicamente, seamos 
grandes seres humanos. 
 
Quiero aprovechar para darles un concejo  con lo que respecta a la 
muerte de un ser querido, porque en carne propia lo he vivido y me ha 
estremecido las entrañas y hasta el último pelo de mi cuerpo las 
lágrimas hasta por dentro las he sentido, cuando oigo la canción amor 
eterno de Roció Dúrcal no les miento el corazón se me arruga y me 
sensibiliza, pero pienso que todo esto es hermoso aunque sea 
tratándose de la muerte de un ser querido y le doy gracias a Dios por 
ello porque está ahí vivo como si estuviera presente. 
 
De mi hijo todavía guardo en mi bolcillo todos los días su mediecita de 
color azul desde el día que se la quité al entrar al quirófano hace 21 
años, o como cuando me acuerdo de mi viejita Beatriz mi gran abuela 
la cual me regaló todo su cariño y su amor, siempre con su sonrisa 
maravillosa, y les cuento algo el día que mi abuela murió, en su sepelio 
tomé hojas y un bolígrafo y me dediqué a escribir un cuento en pleno 
sepelio y lo hice, lastima, que el tiempo me lo daño y no me quedó si 
no solo el recuerdo. Un recuerdo maravilloso donde solo con 
pronunciar su nombre en mis labios se refleja una sonrisa no de tristeza 
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sino de saber que compartí con un gran ser, una persona hermosa. Mis 
amigos, esto lo traigo a colación porque quiero que cada uno de 
ustedes le den el sentido a la muerte, aunque nos duela en lo más 
profundo del alma, que en estos momentos veamos las cosas con la 
realidad absoluta que se merece, es la única manera de entender que 
la muerte es una realidad y que todos vamos a morir, entender que la 
vida sigue y que tenemos familiares en especial hijos que merecen que 
le sigamos brindando lo mejor, que la vida continúa, que el luto se lleva 
en el corazón; que cada experiencia de estas nos debe ser mejores 
seres humanos.  
 
No podría dejar pasar por alto la partida de mi querida tía y mamá Clara 
Beatriz Aldana Tejada la mujer que me acogió como el hijo que no tuvo 
bilógicamente, una persona que creo sin equivocarme que cumplió con 
todos los mandamientos de Dios y por ello era una mujer de  Dios, a 
todos nos brindó lo mejor de ella hasta olvidándose de sí misma, era 
feliz ayudando al prójimo y de eso sí que hay miles de testimonios, al 
escribir estas líneas, escrito, texto o como lo quieran llamar me queda 
más claro que nunca que el que cultiva recoge así sea en el más allá, 
y sé que Dios cuando ella llegó a su gloria también se sintió orgulloso 
como lo estamos todos los que compartimos y tuvimos la oportunidad 
de ser parte de su historia, gracias mil y miles de veces por ser quien 
fuiste y serás en nuestros corazones, sé que aplicaremos la cuarta 
edad¡  
 
Cuando uno convive con una persona y más con la familia, y en todo 
ese transcurrir de compartir mutuamente uno le responde de la mejor 
forma en todos los aspectos; al momento de fallecer a uno le queda 
una paz interior que le ayuda a mitigar el duelo y si uno le suma parte 
positiva de ver la vida y de entenderla con realismo de la muerte, al 
momento que esa persona muera esa palabra es solo una palabra más 
porque el corazón está lleno de todo lo bueno y esa persona jamás 
muere para nosotros, al contrario, recordarla es satisfactorio y aunque 
sigamos con nuestra vida cotidiana, la concepción interna es más 
intensa dentro del corazón, es como si esa persona no hubiera muerto, 
y así nos critiquen por no usar un vestido negro, por escuchar música, 
en fin por continuar con nuestras vidas, hay que hacerlo. Por eso desde 
hoy empieza a cultivar en los demás lo mejor y recibirás lo mejor 
recuerda ser humilde y tendrás el cielo y el paraíso asegurado. Les voy 
a contar algo que hasta el día de hoy no lo sabía nadie, solo una novia 
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que tuve en mi juventud, a pocos días de fallecida mi gran y maravillosa 
abuela creo que tenía solo 12 días si no estoy mal, llevé a mi novia a 
una discoteca porque teníamos una fecha especial y la novia se 
sorprendió y con el tono que usan las mujeres enamoradas de la época 
vieja y porque yo la invité amor, pero ¡qué dirán!, y yo le dije no te 
preocupes entremos, no sé si talvez ella como me conocía un poco y 
sabia como soy, aceptó.  
 
Mi luto es tan Verraco que aunque estaba en aquel sitio donde todos 
se reían, bailaban, tomaban, lo sentía internamente, y mis ángeles lo 
sabían y muchos de ustedes sé que me entienden este mensaje, pero 
soy respetuoso como cada quien hace su luto, pero no se les olvide 
¡siempre piensen con la razón la muerte es una realidad! y por eso 
debemos brindarle lo mejor a nuestros ser queridos ahora que están 
vivos para cuando no lo estén nos quede la satisfacción de que fuimos 
un buen hijo, un buen esposo, un buen padre, un buen amigo, y nos 
quede en nuestro corazón esa buena huella de los seres que amamos 
y amaremos por siempre hasta el día que nos toque la realidad de la 
muerte.  y ese día que me toque a mi ojala mi despedida sea alegre y 
en lo posible, así sea con una grabadora, coloquen música, mis amigos 
si se pueden tomar uno a mi nombre que lo hagan pero si es posible 
una banda trasnochadora, pero no estaría mal un conjunto vallenato 
en fin soy un hombre orgulloso de la vida de lo que me ha brindado 
principalmente me dio una familia hermosa que me han  brindado todo 
lo mejor, unas hijas que me realizaron aún más soy feliz y seré feliz 
hasta el más allá, hasta los momentos de dificultades me hicieron 
crecer por todo doy gracias a Dios.  
 
 
Hijo Erik Santiago te deje de último en este escrito, aunque eres el 
primero en mi vida    hasta que Dios me dé la oportunidad de vivirla y 
hasta el más allá si Dios me lo permite estaré contigo. 
 
Quiero seguir recordándote con esa sonrisa que me dabas al salir de 
casa y al regresar, quiero recordarte cuando paseábamos en tu auto 
coche impresionabas a las chicas las cuales decían que eras todo 
picaron, quiero recordarte por todos esos meses de alegría que nos 
diste, aunque fueron pocos fueron los más hermosos de mi vida, quiero 
recordarte la valentía y verraquera que pusiste a toda tu enfermedad 
eres mi héroe, recuerdo como el primer día y aunque hace 21 años 
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llevo grabado en todo mi cuerpo; en especial en mi corazón tu última 
mirada y tu sonrisa en tu lecho de muerte nos miraste muy detallada 
mente a tu mama y a mí con una sonrisa como diciéndonos algo que 
nunca entendimos esa mirada fija y una sonrisa fue tu despedida y 
aunque fue muy dolorosa le doy gracias a Dios por ello me diste una 
lección de vida hay que luchar y dar gracias hasta el último día aún 
conservo tu mediecita todos los días estas con migo eres mi gran ángel 
y cada nuevo día le doy gracias a dios aunque no estas físicamente 
pero estas en el mejor lugar de mi ser en mi corazón.       
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
En este escrito quiero resaltar que hago mención a mis seres queridos 
con el objeto de darles a entender un poco lo relacionado con el titulo 
la muerte es una realidad y cuando uno ha vivido en carne propia esto, 
por ello he querido en una u otra forma interiorizar en ustedes mi sentir 
y como dentro de la realidad que la vida nos ofrece entendamos las 
cosas para sobre llevar un luto, viviendo en una realidad pienso que es 
la mejor forma de superar un luto y más cuando hay personas que no 
pueden supéralo; en este escrito los invito a recordar lo mejor de ellos 
y siempre estarán tan vivos en cada uno de nosotros.    
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Los invito a ver dos videos llenos de mucha realidad los cuales creo 
están muy acordes con el tema. 
 

 
QUIÉREME AHORA QUE ESTOY VIVO: 

 

VID-20171223-WA0006.mp4  

VID-20180502-WA0003.mp4  
 
RECUERDOS DE MOMENTOS COMPARTIDOS  
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¡Los quiero mucho un abrazo lleno de muchísimo aprecio de mucha 
hermandad, como la familia amigoniana no hay otra! Gracias Dios por 
esta oportunidad. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

              ¡Sean felices Marcial les dice! 
 
 
 

 


